

**PANORAMA | Agricultura**

**Aguilera pide aplazar la reforma de la PAC si no hay un presupuesto suficiente para acometerla**

**Andalucía está totalmente en contra de la aplicación de la tasa plana y la redistribución de fondos, que contribuyen a una agricultura improductiva**

**Redacción**

Lunes 17 de octubre de 2011 - 21:54



La consejera de Agricultura y Pesca, Clara Aguilera, ha tachado de “inviabile” llevar a cabo una Reforma de la Política Agrícola Comunitaria (PAC) en la línea de las propuestas legislativa lanzadas por la Comisión Europea para el periodo 2014-2020.

Así lo ha afirmado durante su comparecencia ante los medios en el Parlamento andaluz. “En el contexto actual de crisis económica mundial en el que nos encontramos, resulta tremendamente difícil llevar a cabo una reforma de este tipo, las más profunda de las últimas dos décadas, por lo que desde Andalucía

pedimos que se contemplen aspectos esenciales que requieren una solución inmediata y se aplace una reforma en profundidad de la PAC”, ha afirmado Aguilera.

La responsable de Agricultura mantiene su absoluto rechazo a la redistribución de los fondos y a la implantación de la tasa plana ya que “no es la manera de legitimar las ayudas ni responde a la realidad de la agricultura europea ni andaluza”. “En Andalucía apostamos por una agricultura productiva, competitiva y generadora de empleo, mientras que el concepto de ayudas homogéneas propicia una agricultura improductiva y no contribuye a la fijación de la población en el territorio”, ha aseverado la consejera. Según ha añadido, “hay que tener en cuenta las características específicas de cada territorio, por ello demandamos mantener el apoyo actual y favorecer la subsidiariedad de las regiones en la aplicación de las ayudas”.

Asimismo, considera incongruente hablar de una reforma de la Política Agrícola Comunitaria con respecto al greening (complemento verde) ya que “la PAC actual ya es suficientemente verde al contribuir a la lucha contra el cambio climático y mejora del medio ambiente y lo que hay que hacer es poner en valor lo que están haciendo los agricultores y ganaderos”.

En cuanto a la redistribución de fondos, Aguilera defiende que España debe mantener el nivel de ayudas actual y que es totalmente inasumible e inaceptable llegar a una convergencia entre los Estados Miembros para 2020, teniendo en cuenta la situación de crisis financiera en la que se encuentra Europa, si bien haría falta dos marcos para conseguir este objetivo.

**Los países mediterráneos pierden**

Las propuestas legislativas de la Comisión parece que velan más por los intereses de los países centroeuropeos, dando la espalda al arco mediterráneo. “Todos los países mediterráneos ven reducido su presupuesto en estas propuestas, mientras que países centroeuropeos como Rumanía ven incrementado el suyo en un 10,8 por ciento, precisamente aquellos mucho menos productivos y a los que, por tanto, favorece

la tasa plana”, afirma la consejera. Además, las propuestas no hacen ninguna referencia al regadío, fundamental en Andalucía, tanto por sus aspectos de competitividad como de sostenibilidad, y no se contemplan ayudas de diferenciación clara con respecto al olivar o hacia otros ecosistemas como la dehesa o la ganadería extensiva.

“El principal problema de la agricultura en Europa es la situación de bajos precios que reciben los agricultores”, asegura la titular del departamento quien ha aseverado que “este debiera ser uno de los grandes objetivos de la Comisión, acometer medidas de gestión de mercados para solventar un problema estructural. En este sentido, la Comisión no ha sido ni valiente ni ambiciosa y está perdiendo una gran oportunidad de atajar un gravísimo problema como es la crisis de precios”.

En el contexto de los acuerdos comerciales, Aguilera demanda a la Unión Europea que exija reciprocidad real en el comercio internacional. “Quienes perdemos, además de los agricultores, somos todos los ciudadanos europeos en nuestra calidad de consumidores”.

La consejera ha insistido en que éste es el inicio de un largo debate y que hay que conocer en profundidad los detalles de las propuestas. Sin embargo, Aguilera advierte que no es el mejor momento para aplicar una reforma basada en recortes y en redistribuciones de fondos “estando en la actual situación de crisis económica”.

“Debemos trabajar con una voz única, con el consenso de los partidos políticos y las organizaciones del sector, y debe ser la del Gobierno, encabezada por el presidente de la Junta”, ha afirmado la consejera.